

VERDUN

Des délinquants en stage sur le champ de bataille

Mesure alternative aux poursuites, le stage de citoyenneté est régulièrement imposé à des individus coupables d'infractions de faible gravité. Pour la première fois, sept d'entre eux ont suivi un stage sur le champ de bataille.

Eddy* a déconné. « On m'a provoqué, j'ai péché un plomb et je suis passé pour la première fois de ma vie devant la justice », glisse cet ancien militaire. Une justice qui lui a néanmoins permis d'éviter un procès en lui imposant de suivre un stage de citoyenneté.

Comme lui, quatre hommes et deux femmes auteurs de divers délits (menaces, appels malveillants, faux en écriture...) avaient donc rendez-vous au Mémorial de Verdun, ce 3 mai, pour un stage organisé par le tribunal de Verdun en partenariat avec le Mémorial et l'ONAC (Office national des anciens combattants). La cour a par ailleurs prononcé 188 stages en 2022 (citoyenneté, sensibilisation aux violences conjugales, à la sécurité routière...).

« C'est une mesure qui sert aussi à désengorger le tribunal et qui s'applique à des personnes ayant commis des délits de faible gravité, qu'elles ont reconnus », complète Jean-Paul Manginot, le délégué du pro-



Le tribunal de Verdun a organisé un stage de citoyenneté en partenariat avec le Mémorial de Verdun et l'Office national des anciens combattants. Photo ER/M. B.

cureur de Verdun.

Au programme du stage : la visite du Mémorial guidée par l'historien Nicolas Czubak, celle de Fleury-devant-Douaumont par le maire Jean-Pierre Laparra et enfin la nécropole nationale en compagnie de Cédric Schwindt, le directeur de l'ONAC.

« On ne se dit pas à une prochaine »

« Mais c'est stage que vous devez investir et au cours duquel vous devez réfléchir à la notion de citoyenneté et à l'impact de votre infraction sur la société », avertit le substitut Damien Génard. Sous-entendu : vous n'êtes pas là pour

faire du tourisme. « Si le stage est bien réalisé, votre affaire sera classée », conclut le magistrat.

« C'est la première fois que nous organisons un stage de citoyenneté autour de la mémoire », ajoute Özge Türkel, chargée de mission "justice de proximité" au tribunal de Verdun, qui est à l'origine du projet. « À la fin de la journée, ils doivent payer 50 € pour le stage et, si tout s'est bien passé, je leur remets une attestation. »

Vers 16 h 30, alors que les stagiaires défilent devant la chargée de mission, le jeune Marc* revient sur cette journée. « On a appris plein de choses mais tout ce qu'on a vu

fait aussi réfléchir. La nécropole, c'est impressionnant. Ça calme. »

« Je pensais qu'on allait passer la journée autour d'une table mais, au moins, on a appris des trucs », poursuit Eddy. « J'avais déjà fait un stage de citoyenneté mais, sous cette forme, c'est beaucoup plus enrichissant », développe Céline*.

Enfin, les stagiaires se dispersent après avoir salué les guides et les membres du tribunal. Tous ont validé le stage « mais on ne se dit pas à une prochaine », conclut Özge Türkel.

Matthieu BOEDEC

*Les prénoms ont été modifiés.

VERDUN

Karaté : Mathilde, 15 ans vice-championne de France



Mathilde Laurent a été félicitée par son président et son coach, tous deux fiers de sa performance.

Mathilde Laurent, jeune karatéka du Shotokan Karaté Club verdunois, s'est brillamment comportée au championnat de France qui s'est déroulé dernièrement à Pont-à-Mousson. Dans la catégorie cadette, elle était alignée en combat moins de 54 kilos. Elle a décroché sa première médaille nationale en devenant vice-championne de France.

Son coach Aymeric Oscenda se dit « fier de son parcours dans la compétition et pour en arriver là où elle en est, elle a beaucoup travaillé avec sérieux ».

Mathilde, 15 ans, collégienne à Verdun, est licenciée depuis quatre ans au club présidé par Thierry Serres. Un exemple pour les jeunes qui sont nombreux au club.

bloc-notes

VERDUN

Bouquinerie

La Croix-Rouge tient une vente de livres et jeux de société d'occasion les mercredi et vendredi de 14 h à 17 h. Tél. 03 54 65 15 98.

Centre de planification

Lieu d'accueil et d'écoute complémentaire pour toute question liée à la sexualité et à la contraception, notamment pour les jeunes. Ouvert au 2 rue Mogador.

Les lundis et mercredis de 13 h à 18 h et les mardis de 9 h à 12 h et de 13 h à 17 h 30 (fermé le lundi 8 mai). Tél. 06 80 14 56 89.

Groupement philatélique

Dimanche 7 mai, de 9 h 30 à 11 h 30.

Réunion mensuelle, à la maison des associations. Tél. 03 29 84 43 17.

Messes

Dimanche 7 mai, à 8 h au carmel et à 10 h 30 à Saint-Victor.

cora Verdun

Votre magasin sera ouvert lundi 8 mai de 8h30 à 19h30

GROS VOLUMES - PETITS PRIX EN CE MOMENT !



Retrouvez nos offres prospectus sur www.cora.fr

cora L'hyper proximité